



## Wallhäußer Preis 2011 für Arzneimittelqualität und -sicherheit

Am 26. September 2012 wurde in Köln im Rahmen der "AseptiKon 2012" der von CONCEPT HEIDELBERG initiierte und mit € 5.000, dotierte "Wallhäußer-Preis 2011 für Arzneimittelqualität und -sicherheit" verliehen.

Ausgezeichnet werden Persönlichkeiten, die durch Publikationen oder ihr Lebenswerk einen wesentlichen Beitrag auf dem Gebiet der Arzneimittelqualität bzw. Arzneimittelsicherheit geleistet haben.

Die Juroren des Wallhäußer Preises, Dr. Wolfgang Schumacher, F. Hoffmann-La Roche AG, und Rudolf Völler, Regierungspräsidium Darmstadt, zeichneten

Herrn

**Dr. Klaus Haberer**

Compliance Advice and Services in Microbiology GmbH, Köln

für seine Publikation „Biological Indicators, Tools to verify the Effect of Sterilisation Processes“ (Pharmeur Bio Sci Notes. 2011 Nov) verliehen. Mit dieser Verleihung wird insbesondere auch sein Lebenswerk auf dem Gebiet der pharmazeutischen Mikrobiologie gewürdigt.

Der 1987 erstmals ausgelobte Wallhäußer-Preis wird für das Jahr 2012 erneut ausgeschrieben. Satzung und Teilnahmebedingungen sind auf Anfrage von CONCEPT HEIDELBERG, Rischerstraße 8, 69123 Heidelberg, erhältlich.

Weitere Informationen finden Sie auch im Internet unter [www.concept-heidelberg.de](http://www.concept-heidelberg.de).



Von links nach rechts:

Dr. Wolfgang Schumacher (F. Hoffmann-La Roche), Preisträger Dr. Klasu Haberer, Rudi Völler (Regierungspräsidium Darmstadt), Oliver Schmidt (Geschäftsführer Concept Heidelberg),

**Auszug aus der Laudatio von Dr. Wolfgang Schumacher und Pharmaziedirektor Rudolf Völler zur Verleihung des Wallhäußer Preis 2011 an Dr. Klaus Haberer:**

... der Wallhäußer Preis wird für besondere Verdienste im Bereich der Qualität verliehen. Mit der Mikrobiologie vertraute Personen wissen, dass sich Prof. Wallhäußer auf diesem Gebiet besonders intensiv mit der Sterilisation auseinandergesetzt hat. Bei der Auswahl des Preisträgers beschränken wir uns zwar nicht auf Mikrobiologen, freuen uns aber besonders, wenn wir einen „Vollblutmikrobiologen“ auswählen können, der an die ursprünglichen Arbeiten von Herrn Wallhäußer anknüpfen kann und sogar zusammen mit diesem 1990 publiziert hat. (K. Haberer, and K.H. Wallhaeusser, 1990: Assurance of sterility by validation of the sterilization process).

...Die Forschung hat es Ihnen, lieber Herr Haberer schon immer angetan: So waren Sie nach Abschluss Ihres Studiums recht lange in der Forschung tätig - eine Zeit, die Ihre spätere Arbeit sicher nicht unwesentlich geprägt hat: Über 8 Jahre arbeiteten Sie an den Universitäten Rochester, USA und Ulm. Wissenschaftler erkennt man an mehreren Merkmalen, die man auch bei Ihnen, Herr Haberer wiederfindet: fundiertes, in der Praxis erworbenes Wissen, fachliche Kompetenz und vor allem Objektivität. Das haben später, nachdem Sie Ihre eigene Firma gegründet hatten, auch Ihre Kunden geschätzt, und das hat Ihnen einen soliden Ruf in Ihrem Kollegenkreis eingebracht

... Wir haben uns einen Artikel aus 2011 für die Prämierung ausgesucht. Mit diesem Preis möchten wir aber das bisherige Lebenswerk berücksichtigen. Es ist wichtig, dass man sich in die Diskussionen einbringt und dadurch verhindert, dass zuviel unsinnige Regelungen den GMP-Gedanken überwuchern. GMI ist gefragt: Good Manufacturing /and Testing Intelligence.